

Bundesverband selbstständiger Buchhalter und Bilanzbuchhalter

Frage 1

Die berufspolitische Problematik der selbständigen Buchhalter und Bilanzbuchhalter ist uns bekannt

Die berufspolitische Situation der selbständigen Buchhalter und Bilanzbuchhalter ist uns durchaus bewusst. Wir erkennen die wichtige Rolle, die diese Berufsgruppen in der Wirtschaft und insbesondere im Mittelstand spielen, und sind uns der aktuellen Herausforderungen und Einschränkungen bewusst, mit denen sie konfrontiert sind.

Frage 2

Die Befugnisse selbständiger Buchhalter und Bilanzbuchhalter, die im §6 Nr. 4 Steuerberatungsgesetz geregelt sind, sollten in der Praxis angepasst werden. Erlaubt werden sollte

- a) Die Erstellung der Umsatzsteuervoranmeldung
- b) Die Einrichtung der Buchhaltung

Die im §6 Nr. 4 Steuerberatungsgesetz festgelegten Befugnisse selbständiger Buchhalter und Bilanzbuchhalter sollten in der Tat überdacht werden. Wir unterstützen den Vorschlag, dass die Erstellung der Umsatzsteuervoranmeldung sowie die Einrichtung der Buchhaltung in den Kompetenzbereich selbständiger Buchhalter und Bilanzbuchhalter fallen sollte. Dies würde nicht nur die Effizienz und Flexibilität in der Buchhaltungspraxis erhöhen, sondern auch den Unternehmen in Hessen entgegenkommen.

Frage 3

Nach §8 Abs. 4 Steuerberatungsgesetz dürfen sich selbständige Buchhalter und Bilanzbuchhalter auch als solche bezeichnen. Sind Sie dafür, dass selbständige (Bilanz-)Buchhalter mit dem Begriff "Buchhaltung" auch werben dürfen, ohne die ihnen erlaubten Tätigkeiten im Einzelnen aufzählen zu müssen?

Ja.

Frage 4

a) Um die berufspolitische Situation selbständiger Buchhalter und Bilanzbuchhalter zu verbessern, setzen wir uns für folgende Änderungen ein:

Um die berufspolitische Situation selbständiger Buchhalter und Bilanzbuchhalter zu verbessern, setzen wir uns (auf Bundesebene) für eine Überarbeitung des Steuerberatungsgesetzes ein, um die aktuellen beruflichen Einschränkungen zu lockern und die Rolle dieser Berufsgruppen in der Wirtschaft zu stärken.

b) Aus folgenden Gründen sind wir gegen Änderungen der aktuellen berufsrechtlichen Situation für selbständige Buchhalter und Bilanzbuchhalter:

Es gibt Bedenken hinsichtlich der Änderung der aktuellen berufsrechtlichen Situation. Diese Bedenken beziehen sich hauptsächlich auf die Qualitätssicherung und den Schutz der Verbraucher. Es ist wichtig, einen ausgewogenen Ansatz zu finden, der die Interessen aller Beteiligten berücksichtigt. Um Bedenken auszuräumen sind wir gerne für Gespräche mit Ihrem Verband bereit.

Frage 5

Wird die europäische Kommission zur Deregulierung des Steuerberatungsgesetzes von Ihrer Partei unterstützt?

Entscheidungen der europäischen Kommission sind nicht in unserem Kompetenzgebiet. Grundsätzlich begrüßen wir Initiativen zur Deregulierung in überregulierten Berufen.